

REVISTA DEL CENTRO DE LECTURA

Cuarta época

Reus, enero de 1963

Núm. 127

Director: Sr. Presidente del Centro de Lectura

Depósito Legal - T. 20 - 1958

SUMARIO: «Año Nuevo». — «Nuestros Conferenciantes». — «El Nadal vist pels poetes reusencs». — «Actividades del Centro». — «Servicio Meteorológico» y «Biblioteca» «Estadística Mensual».

AÑO NUEVO

Entramos en el XII año de la 4.^a época de la publicación de esta Revista. Salud y prosperidad para todos, es nuestro mejor deseo. Y que por muchos años podamos, como buenos socios, continuar este enunciado.

Para refresco de la memoria de los que ya lo saben y para ilustración de los que no lo conocen, vamos a consignar aquí las publicaciones periódicas que ha dado a luz el Centro.

El mismo año de su fundación el Centro publicó „El Eco del Centro de Lectura“. El primer número apareció el día 6 de noviembre de 1859 y el último, el 34, el 24 de junio de 1860.

El 5 de enero de 1862 reapareció „El Eco del Centro de Lectura“ en su segunda época, finalizando ésta después de publicados 47 números, en 23 de noviembre de 1862.

El 14 de junio de 1862 apareció „Album de Euterpe“, órgano de la „Sociedad Coral del Centro de Lectura“ cuya publicación acabó con el año 1864.

En 17 de julio de 1870, se inició la tercera época de „El Eco del Centro de Lectura“ que apareció semanalmente hasta el 31 de diciembre de 1871 y continuando quincenal hasta el 25 de junio de 1872.

La cuarta época de „El Eco del Centro de Lectura“, comenzó el 10 de enero de 1877 y se publicó hasta el 30 de diciembre de 1882.

De 1862 a 1882 las publicaciones se editaron en la imprenta del Centro de Lectura.

En 1882 dejó de publicarse „El Eco“ y comenzó „Revista del Centro de Lectura“, que vivió hasta el 17 de abril de 1884,

En 4 de abril de 1897 se inició la 5.^a época de „El Eco“ que continuó semanalmente hasta el 26 de junio de 1898.

La 2.^a época de „Revista del Centro de Lectura“, empezó el 1.^o de mayo de 1901, publicándose quincenalmente hasta el 15 de septiembre de 1904.

Aparece „Athenaeum“ el día 1.^o de octubre de 1910 continuando hasta agosto de 1911.

En 1.^o de febrero de 1920 vuelve „Revista del Centre de Lectura“ en su 3.^a época que continúa hasta fin de 1934.

Y, finalmente, la 4.^a época de „Revista del Centro de Lectura“ comienza en 1.^o de julio de 1952 y continúa en el presente.

Estas son las publicaciones periódicas del Centro en sus 103 años largos de existencia. No reseñamos aquí lo demás que se ha editado porque no viene a colación en esta portada.

Y, desde este número, una novedad. *Revista del Centro de Lectura* será repartida gratuitamente a todos los socios que satisfacen la cuota de 300 pesetas al año, o superior.

Invitamos a cuantos lo deseen, a colaborar en esta publicación que plasma la vida del Centro, básica en las inquietudes culturales que siente la Ciudad y cuya Redacción acogerá gozosamente cuanto bueno se nos envíe.

NUESTROS CONFERENCIANTES

Sección de Ciencias Morales y Políticas

Naturaleza y significado de una crisis. - Por el Dr. N. D. Lafuerza

Un hombre de negocios chino, angustiado porque sus acciones habían bajado en la bolsa, fué a consultar a un hombre entendido en asuntos económicos. Enterado del motivo de la visita, el perito le dijo: una vez, un mandarín se casó y al año su esposa tuvo un hijo. El júbilo fué grande en la comarca bajo su dominio y las acciones subieron. Al año siguiente, nació otro varón y nuevamente las acciones ganaron en puntos, pero al año siguiente nacieron gemelos y, cosa sorprendente; las acciones bajaron! Entonces interrumpió el visitante: ¿Por qué bajaron?, a lo cual repuso el relator: ¿Por qué no me preguntaste, antes, por qué subieron?

Es muy común que sólo nos preocupemos cuando la adversidad nos azota y que ni siquiera nos demos cuenta cuando nos favorecen las circunstancias y navegamos en el mar de la abundancia.

La palabra crisis siempre produce emociones y reacciones desalentadoras, ya sea aplicada a condiciones que afectan a la salud o a diversas situaciones que tienen carácter amenazador.

Es un hecho evidente, repetido sin interrupción, que lo eventual, lo circunstancial y lo accidental nos acechan sin cesar.

Informa el prestigioso diario norteamericano *Houston Chronicle* que alguien se olvidó de incluir algo en las instrucciones para el lanzamiento de un cohete a Venus. Una gran cantidad de instrucciones fueron dadas a un computador para guiar por radio la primera fase del vuelo. Por un momento el cohete y el computador perdieron contacto. Aunque el cohete se salió algo de la ruta, un guión, que debía haber sido incluido en las instrucciones, significaba que no debía sentirse preocupación alguna.

El guión no figuraba en las mismas y el computador se preocupó. Empezó a enviar correcciones que no debía haber remitido y el cohete dejó de funcionar eficientemente y tuvo que ser destruido. Esa omisión del guión costó 18.500.000 dólares.

Uno de los anhelos más permanentes del ser humano es la seguridad porque cree que la misma le protege, pero en cuanto se le antepone alguna contrariedad, se impresiona indebidamente, se excita y se siente copado por todos los lados.

La gran preocupación se concentra en lograr la seguridad material. Se desea abundancia de dinero, distanciamiento de problemas y conflictos, comodidad, poder y cuanto satisface y simplifica la vida.